

「イソベっちの、前へ前へポッポー！」

2012年2月19日(日曜)

ゲスト:竹原 信夫さん(日本一明るい経済新聞 編集長)

第40回の「のびのびさん」は、日本一明るい経済新聞 編集長、竹原 信夫さんです。

Q. 新聞を創って何年ですか？

11年になります。もともと自分も新聞記者をやっていて、日本のマスコミは暗いニュースを扱うことが多いなと思っていました。だから僕は逆に、明るいニュースをやってやろうと思って、「日本一明るい」というネーミングにしました。

Q. 大商の研究会のメンバーだそうですが…

「掃除でおもてなし研究会」という、掃除と経営をテーマにした研究会です。経営学者さんも入って、掃除の成果を学問的に探ろうという初の取り組みです。色んな会社取材に行きますが、会社に入ったら分かることがあります。例えば、事務所がキレイな会社や、スパナやペンチなどの工具が整理整頓されている工場は、儲かっている会社が多いです。トイレを見ても、便器がピカピカの会社は元気。逆に色が黄ばんでいる会社は少し元気がありません。

Q. 掃除は企業だけでなく家でも同じことが言えますよね？

玄関を見たら分かると言われます。あるセールスマンの話によると、玄関で靴が揃っていないところではモノがよく売れる一方、キッチリ掃除された家では、いい加減な金儲けの話をして乗ってこないそうです。

Q. 掃除はめんどくさいですが、学問的に話を聞くと納得するかもしれませんね。世の中、努力しても結果に出ないことがたくさんありますが、掃除はすれば必ずキレイになるという結果が出る。だからみんな、掃除をすると気持ちがいいし、元気になれるんだと思います。

Q. 大切にしている言葉「のびのびワード」を教えてください。

「あいうえお」です。

元気な社長さんはみんな“あいうえお”を持っています。「あ」明るく、「い」意志が強く、「う」運がいいとっていて、「え」縁を大切に、「お」大きな夢を持っています。

ありがとうございました。